



# L'Officiel

du Diocèse de Bourges

juin 2018



## Arthur Adrien

Séminariste berrichon au séminaire français de Rome, Arthur Adrien nous apporte son témoignage de foi sur son parcours jusqu'à son ordination diaconale prochaine.

*Comment le Seigneur m'a-t-il conduit jusqu'à l'ordination diaconale ? Voici une relecture de l'action de Dieu dans ma vie.*  
(suite page 2)



*Le Pape François a nommé le 29 mai dernier, Mgr François Jacolin, évêque du diocèse de Luçon*

[+ d'informations](#)

Arthur Adrien – 2  
Les agendas – 3  
 Lourdes - Mgr F. Jacolin – 4

## L'édito - l'Église en Berry fête ses prêtres jubilaires

*Daniel Godest, en ministère de disponibilité sur le doyenné du Val-de-Creuse*

### **30 juin 1968 - 30 juin 2018**

50 ans de passés depuis l'ordination à la cathédrale de Bourges. Nous étions 5 prêtres à être ordonnés ensemble cette année-là. 2 autres le furent à un autre moment. Aujourd'hui depuis 2 ans je suis à ma septième nomination, pensant que c'est la dernière. J'ai été envoyé à des extrémités du diocèse : Argenton, Le Blanc, La Guerche sur l'Aubois, La Châtre, mais aussi au centre : Bourges et Mehun. J'ai eu la possibilité de découvrir des régions très différentes de notre Berry.

L'essentiel n'est pas dans les chiffres mais dans tout ce que j'ai reçu de la part des paroissiens. Comme toute personne, les rencontres, les événements que j'ai vécu, m'ont façonnés, C'est pendant le concile que j'étais au séminaire. Jeune prêtre j'ai dû avec les autres commencer à mettre en œuvre ce que les pères du concile avaient élaboré. Se mettre à l'écoute de certains confrères plus expérimentés permettait de vivre une réelle fraternité sacerdotale sans vivre sur le même secteur. Quelle période intense de recherche, de réflexions, d'études !

Aussi je reconnais que les mouvements d'actions catholiques spécialisées avec les nombreuses sessions de formations, m'ont permis de faire ce passage. Accompagner l'ACO, ACI, JOC, JICF, CMR, MCR et le CCFD Terre Solidaire, a été une chance pour moi. Écouter ce que les personnes vivent et y réfléchir pour y découvrir l'évangile en œuvre c'est la plus grande richesse que j'ai reçu dans mon ministère.

Deo Gratias



Cette année, nous fêtons nos prêtres jubilaires :

- 70 ans d'ordination : pères Édouard Cothenet et Michel Trémine
- 65 ans : père Pierre Citoleux
- 60 ans : père André Moyer
- 50 ans : pères Claude Depoil, Daniel Godest, Jean-Pierre Laurent, Jean-Paul Maréchal et Jean-Paul Mullet
- 25 ans : père Thierry Chaudun



Arthur vient déposer le pain et le vin sur l'autel.

## Témoignage d'Arthur Adrien, séminariste, bientôt ordonné diacre en vue du sacerdoce

« *Le Christ m'a saisi  
et relevé.* »

### Mon éducation

J'ai reçu une éducation chrétienne. Tout en habitant Paris je venais souvent en Berry pour des raisons familiales. À l'adolescence ma foi est devenue plus abstraite.

Étudiant en droit, Dieu s'est rappelé à moi en plusieurs occasions précises jusqu'à ce que du fond d'une étrange détresse, j'accepte la main tendue : « *Mais toi Seigneur, ne sois pas loin, ô ma force, vient vite à mon aide (...). Tu m'as répondu !* » (Psaume 22).

Le Christ m'a saisi et relevé.

### Une vie professionnelle brève

Après cette rencontre, j'ai fini mes études et travaillé deux ans en entreprise. J'ai alors habité chrétiennement le monde en offrant mon travail, en étant chef scout, en m'engageant auprès de personnes handicapées : Dieu m'a fait aimer cette vie par la prière et la messe.

La relation à Dieu me prenant totalement, j'ai quitté mon métier pour mener une vie contemplative au Centre St Jean de la Croix, dans l'Indre, fin 2011.

Cette vie consiste à prier, à lire les maîtres spirituels et à éduquer à la vie de prière. En deux années, s'est approfondi mon amour de l'Église et j'ai perçu un appel du Christ à devenir prêtre pour le service de celle-ci. Je suis actuellement formé au Séminaire français de Rome.

### De mon entrée au séminaire à mon ordination diaconale

L'Église demande que les prêtres soient, au moins six mois avant leur ordination sacerdotale, ordonnés diacres. Les diacres sont configurés par le sacrement de

l'ordre, au Christ serviteur : ils continuent sa vie sur la terre en tant qu'il a été serviteur. Quelle mission ! Le fait de voir des diacres dans le diocèse accomplir cette tâche avec dévouement rend la chose crédible et m'aide à me lancer à mon tour.

Puisque je serai ordonné en vue de devenir prêtre, je m'engagerai au célibat au cours de l'ordination. Il s'agit désormais de m'engager définitivement dans une vie consacrée à Dieu par amour de lui et de son peuple. C'est dans l'Église qu'est pris cet engagement car c'est en elle et par elle, que l'amour de Dieu se vit et se répand dans l'humanité et qu'il se vit concrètement en Berry.

« *Que Dieu me  
donne, avec  
l'aide de vos  
prières, d'être  
un diacre  
fidèle !* »

L'appel au diaconat de notre archevêque, Mgr Maillard, crée un engagement réciproque entre l'Église catholique locale du Berry et moi-même : je serai diacre du diocèse de Bourges pour la société de prêtres St Jean de la Croix. Que Dieu me donne, avec l'aide de vos prières, d'être un diacre fidèle !

Arthur Adrien

- *Ordination diaconale d'Arthur Adrien le 1<sup>er</sup> juillet à 15 h 30 en l'église Saint-Germain de La Châtre*
  - *Xavier Camus, originaire de notre diocèse, sera ordonné prêtre de la communauté Saint-Martin le 23 juin à Évron (53)*
  - *Sr Anduoni, de la communauté St-Jean à Pellevoisin, fera sa profession perpétuelle le 29 juin à St-Jodard*
- « *Nous les assurons tous de notre prière.* »



### Regard d'espérance sur la jeunesse

Exposition de 240 toiles réalisées par les écoliers, collégiens et lycéens des Etablissements Catholique

d'Enseignement du diocèse de Bourges. ► *Du 19 mai au 10 juin autour et dans la cathédrale de Bourges*



### ORDRE DE MALTE FRANCE

### Conférence de l'Ordre de Malte

Conférence organisée autour de la vie religieuse dans l'Ordre de Malte par Frà Pierre de Bizemont, précédée par une célébration.

► *Samedi 2 juin à partir de 18h à la Maison Diocésaine de Bourges.*



### Exposition à la Maison de la Parole

Présentée par l'association Phainô art sacré actuel.

Elle se nomme « Étincelles ».

► *Du 12 au 15 juin au 26 rue Porte Jaune à Bourges.*



### Présentation de l'encyclopédie Jésus

En collaboration avec Foi et Culture, Mgr Doré viendra présenter l'encyclopédie Jésus qu'il a dirigée.

► *Le 14 juin à 20h30 à l'Institut d'Enseignement Supérieur Sainte Marie de Bourges.*

## Sur l'agenda du diocèse



### 6<sup>e</sup> Festival du Bout du Champ du MRJC

Scène ouverte, concerts, ateliers créatifs, ateliers d'échanges de savoirs, friperie et des surprises...

Plus d'infos à : [indre@mrjc.com](mailto:indre@mrjc.com)

► *Les 2 et 3 juin au Pèchereau*



### Ciné-débat

Organisé par les AFC de Bourges, le débat qui suivra la projection du film « Jésus, l'enquête »

sera animé par le diacre Guy Colrat et comptera la participation de 3 personnes (catholique, protestant et évangélique). ► *Le 4 juin à 19 h 30 au CGR de Bourges.*

## Juin

- 1<sup>er</sup> Mission ouvrière à Vierzon à 18h30
- 2 Avec les confirmands de Sainte-Marie à Pellevoisin en matinée  
Avec l'Ordre de Malte à la maison diocésaine à 18h
- 3 Bénédiction de croix et messe à Jussy-Champagne à 10h30
- 4 Enregistrement RCF à 9h30
- 5 Avec les évêques de la Province à Bourges
- 6 Au Séminaire interdiocésain d'Orléans
- 7 Visite pastorale sur le doyenné de Bourges
- 8 Conseil épiscopal à 9h – Conseil d'administration de l'Association diocésaine de Bourges à 14h30  
Visite pastorale sur le doyenné de Bourges à 15h30
- 9 Conseil diocésain de Pastorale à 9h – Visite pastorale sur le doyenné de Bourges à 14h – Confirmation des jeunes du doyenné de Bourges à 18h à la cathédrale
- 10 Journée Fraternité diaconale à Valençay
- 11 Conseil national Solidarité à Paris
- 13 Messe à 8h45 à la maison diocésaine
- 14 Journée Bilan catéchèse – Conférence de Mgr Doré en soirée
- 15 Conseil épiscopal à 9h
- 16 Action catholique rurale à 9h à Issoudun  
Rencontre des jeunes confirmands à 18h à Neuvy
- 17 Confirmation des jeunes du doyenné Boischaud-Sud à 10h30 à La Châtre – Bénédiction de l'orgue en après-midi
- 18 Avec le Conseil diocésain de la vie religieuse
- 19 AG de l'Association diocésaine de Bourges à 9h30
- 21 Rencontre à la maison diocésaine  
Rencontre CCFD à la maison diocésaine à 18h
- 22 Conseil épiscopal et fête des prêtres jubilaires aux Annonciades
- 25 Avec le personnel de l'économat et de l'archevêché  
Équipe Notre Dame à 20h
- 27 Messe à 8h45 à la maison diocésaine
- 28 et 29 Session du conseil épiscopal
- du 29 au 1<sup>er</sup> Visite pastorale dans le Val d'Aubois-Dunois

## Sur l'agenda de l'évêque

## Grotte des apparitions

« Ce que j'ai à vous dire, ce n'est pas nécessaire de le mettre par écrit »

3<sup>e</sup> apparition le 18 février 1858



Le diocèse de Bourges à Lourdes - été 2017

Comme chaque année, l'Église en Berry vous emmène à Lourdes cet été grâce au service des pèlerinages [pelerinages@diocese-bourges.org](mailto:pelerinages@diocese-bourges.org)

Le pèlerinage se tiendra du 2 au 7 août prochains, présidé par Mgr Armand Maillard, archevêque de Bourges.

Le prédicateur sera le père Stéphane Maritaud, doyen de Châteauroux, qui nous raconte ce qu'est pour lui cette démarche d'aller se recueillir sur ce lieu d'apparitions.

*« Aller à Lourdes, c'est aller puiser des forces neuves auprès de la Vierge Marie, la mère du Sauveur. Cet été encore les pèlerins jeunes et adultes du diocèse de Bourges, avec les malades et les membres l'Hospitalité du Berry qui les accompagnent, seront invités à « faire tout ce que le Seigneur nous dira » (Jn 2,5)... Simplement, profondément, nous voulons être de ces noces où Jésus transforme nos vies ordinaires en des vies qui ont du goût et de la saveur comme il a transformé l'eau en vin aux Noces de Cana. À Lourdes, en Église, à la prière de la Vierge Marie, nous renouerons l'alliance avec le Seigneur par le pardon, dans le service aimant des malades, dans la prière et les célébrations communes. »*

*Père Stéphane Maritaud*



### Mgr François Jacolin nommé évêque de Luçon

Le Pape François a nommé ce mardi 29 mai, Mgr François Jacolin évêque du diocèse de Luçon. Originaire du Berry, il était jusqu'à présent évêque du diocèse de Mende.

Né le 25 avril 1950 à Fontainebleau, c'est en 1977 qu'il entra au séminaire français de Rome, à l'université grégorienne. Il y décrocha une licence canonique de Théologie, avec spécialité en Théologie biblique.

Ordonné prêtre en 1982 pour l'archidiocèse de Bourges, Mgr François Jacolin fut membre de l'équipe des Missionnaires de la Plaine à Saint-Gaultier (1984-1991) après ses premiers vœux dans cette congrégation le 4 août 1984. Il y fera sa profession perpétuelle le 30 septembre 1987. Jusqu'en 2007, il fut un prêtre très actif dans le doyenné de Châteauroux avec des responsabilités à la fois paroissiales et diocésaines.

Depuis 2007, Mgr Jacolin était évêque du diocèse de Mende. Au sein de la Conférence des évêques de France, Mgr Jacolin est membre de la Commission épiscopale pour la mission universelle de l'Église, en charge des Gens du Voyage.

L'installation de Mgr Jacolin aura lieu le dimanche 15 juillet en la cathédrale Notre-Dame-de-l'Assomption de Luçon à 16 heures.

Mgr Armand Maillard aura 75 ans le 18 juin prochain. Nous le portons dans notre prière ainsi que tout le diocèse.